

DAFTAR PUSTAKA

- Ancok, D. 1987. *Teknik Penyusunan Skala Pengukur*, Yogyakarta : Pusat Penelitian Kependudukan Universitas Gajah Mada
- Atkinson,R.L Atkinson,R.C, Hilgard,E.R. 1991. *Pengantar Psikologi*. Jakarta : Erlangga
- Azwar, Saifuddin. 1999. *Penyusunan Skala Psikologi*, Yogyakarta : Pustaka Pelajar
- Bambang, W 1987. *Kebahagiaan Perkawinan Dalam Masa Pensiun* (Skripsi). Jakarta : Fakultas Psikologi Universitas Indonesia
- Bruno, Frank. 1983. *Adjustment and Personal Growth Seven Pathways*. Second Edition
- Calhoun, J.F.& Acocella.J.R. (1990) *Psikologi tentang Penyesuaian dan Hubungan Kemanusiaan* (3r ed). Semarang :IKIP Semarang Press.
- Corsini, R.J.1987 *The concise Encyclopedia of Psychology*. Canada : John Willey & Sons
- Hadi, S. 2000. *Metodologi Penelitian*. Yogyakarta: Penerbit Andi
- Hurlock, B. Elizabeth. (1985). *A Life Span Approach* (5th ed)New York: Mc Graw Hill.
- Hurlock, E.B. 1993. *Psikologi Suatu Pendekatan Sepanjang Rentang Kehidupan*. Jakarta : Erlangga
- Mayanoelah, N. (1991). *Penyesuaian Masa Pensiun pada individu type A dan type B*. (Skripsi). Depok : Fakultas Psikologi Universitas Indonesia.
- Santrock, J,W. 2002. *Life-Span Development*. Jilid 2. Jakarta: Erlangga
- Worchel, Stephen. 1983 *Adjustment Pathways to Personal Growth*, New Jersey : Printice Hall, Inc Englewood cliffs

Turner, Jeffrey, S., & Helms, D., 1983. *Life Span Development*. New York: Hold
Saunders

<http://www.heavybadge.com/retire.htm>

Pensiunan berbagi pemikiran dan saran pada saat pensiun

[http://www.omers.com/OMERS_updates/Retirees_share_thoughts_and_advice_o
n_retirement.htm?DateTime=633106023600000000&PageMode=View](http://www.omers.com/OMERS_updates/Retirees_share_thoughts_and_advice_on_retirement.htm?DateTime=633106023600000000&PageMode=View)

<http://www.policesspecials.com/forum/index.php?showtopic=56035>

Barry sthepanie. 2010.

[http://www.bestbuyuniforms.com/securityarticles/the_challenges_of_a_police_car
eer.htm](http://www.bestbuyuniforms.com/securityarticles/the_challenges_of_a_police_car
eer.htm)

Administrator. 2010. Pensiun dan Pengaruhnya

[http://fpsikologi.wisnuwardhana.ac.id/index.php?option=com_content&task=view
&id=5&Itemid=11](http://fpsikologi.wisnuwardhana.ac.id/index.php?option=com_content&task=view
&id=5&Itemid=11)

http://id.wikipedia.org/wiki/Kepolisian_Negara_Republik_Indonesia

Bapak-Bapak yang saya hormati,

Terlebih dahulu saya mengucapkan puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas diberikannya kesempatan kepada saya untuk bertemu dengan Bapak-Bapak sekalian.

Saya, salah seorang mahasiswa Fakultas Psikologi Universitas Medan Area dengan ini bermohon kepada Bapak-Bapak sekalian agar berkenan membantu saya. Saya sepenuhnya menyadari bahwa tugas-tugas yang Bapak-Bapak sekalian laksanakan sangat berat. Namun saya yakin bahwa Bapak-Bapak berkenan membantu saya. Dalam hal ini saya mengadakan sebuah penelitian dengan cara menyebarkan daftar pernyataan (Skala). Tugas Bapak-Bapak adalah mengisi daftar pernyataan yang saya lampirkan disini. Jawaban yang Bapak-Bapak berikan akan dijaga kerahasiaannya. Untuk itu Bapak-Bapak tidak perlu merasa takut atau khawatir, sebab jawaban yang Bapak-Bapak berikan tidak ada kaitannya dengan Korp Kepolisian. Data yang saya peroleh nantinya semata-mata untuk tujuan ilmiah.

Bantuan yang Bapak-Bapak berikan merupakan partisipasi dalam pengembangan ilmu pengetahuan pada umumnya dan teori psikologi pada khususnya. Atas segala pengorbanan waktu dan tenaga Bapak-Bapak serta atas kerja sama yang baik, saya mengucapkan terima kasih.

Hormat saya

Peneliti

DATA IDENTITAS DIRI



Isilah data-data berikut ini sesuai dengan keadaan diri Saudara

1. Nama : _____
2. Lama Pensiun : _____ Tahun
3. Pangkat : _____
4. Pendidikan Terakhir : _____

PETUNJUK PENGISIAN ANGKET

Berikut ini saya sajikan beberapa pernyataan ke dalam dua bentuk skala ukur. Saudara diminta untuk memberikan pendapatnya terhadap pernyataan-pernyataan yang terdapat dalam skala ukur tersebut dengan cara memilih :

- SS = Bila merasa SANGAT SESUAI dengan pernyataan yang diajukan
- S = Bila merasa SESUAI dengan pernyataan yang diajukan
- TS = Bila merasa TIDAK SESUAI dengan pernyataan yang diajukan
- STS = Bila merasa SANGAT TIDAK SESUAI dengan pernyataan yang diajukan

Saudara hanya diperbolehkan memilih satu pilihan jawaban pada setiap pernyataan dengan cara memberikan tanda silang (X) pada lembar jawaban yang tersedia sesuai dengan pilihan masing-masing.
Contoh :

Saya senang mengikuti kegiatan yang dilakukan oleh sesama rekan kerja

SS S TS STS

Tanda silang (X) menunjukkan seseorang itu SANGAT SESUAI terhadap pernyataan yang diajukan

SELAMAT BEKERJA

NO	PERNYATAAN	PILIHAN JAWABAN			
		SS	S	TS	STS
1	Saya akan mempertahankan sikap saya walaupun mendapat tantangan dari teman-teman				
2	Saya akan segera merubah sikap bila teman-teman seangkatan tidak menyukainya				
3	Ketika pada suatu pertemuan, teman-teman seringkali tidak menanggapi bila saya mengajukan pertanyaan				
4	Bila berada di lingkungan yang masih baru, saya akan berusaha memperkenalkan diri terlebih dahulu.				
5	Saya akan mampu menyesuaikan diri dengan berbagai situasi yang berubah-ubah.				
6	Saya sering mengalami kesulitan menyampaikan apa yang saya maksudkan kepada teman-teman.				
7	Setiap kali berkomunikasi dengan teman, mereka mengerti apa yang sedang saya bicarakan.				
8	Saya selalu menjaga sikap saya di lingkungan yang baru.				
9	Menyetujui pendapat teman lebih baik daripada membantahnya.				
10	Saya selalu berusaha agar keinginan saya dipenuhi oleh teman-teman				
11	Saya mudah memulai percakapan dengan orang baru				
12	Saya memahami apa yang diinginkan oleh teman-teman.				
13	Saya merasa sungkan untuk memulai percakapan dengan orang yang baru saya kenal.				
14	Saya berusaha menyesuaikan diri dengan situasi kelompok.				
15	Jika pendapat teman tidak saya sukai, maka saya akan membantahnya				
16	Berada di lingkungan yang baru bukanlah suatu kesulitan bagi saya				
17	Saya lebih banyak diam saat berada di lingkungan baru				
18	Saya sering berselisih pendapat dengan teman-teman satu angkatan.				
19	Berkenalan dengan seseorang bukan merupakan kesulitan bagi saya.				
20	Saya lebih banyak diam jika berada di lingkungan yang masih baru bagi saya.				
21	Apa yang saya sampaikan kepada teman-teman mudah dimengerti oleh mereka.				
22	Keinginan teman-teman sulit saya pahami				
23	Saya sering merasa kikuk bila berada di lingkungan yang baru				
24	Malu rasanya jika harus meminta pendapat dari teman-teman.				
25	Saya sering meminta pendapat dari rekan-rekan satu angkatan dengan saya.				
26	Saya lebih menghormati orang yang berpangkat lebih tinggi dari saya				

NO	PERNYATAAN	PILIHAN JAWABAN			
		SS	S	TS	STS
27	Jika tidak disapa terlebih dahulu,oleh orang lain, maka saya akan diam saja.				
28	Setiap kali bertemu dengan kenalan yang lebih tinggi pangkatnya dari saya, maka saya akan menegurnya terlebih dahulu.				
29	Saya tidak memandang kepangkatan seseorang dalam bergaul dengan teman-teman.				
30	Pada dasarnya saya menyukai orang-orang dengan segala kelebihan dan kekurangannya.				
31	Jika ada kegiatan sosial dilingkungan kepolisian maka saya akan mengikutinya				
32	Saya rela mengorbankan waktu untuk ikut serta dalam kegiatan sosial.				
33	Dengan aktifnya dalam kegiatan sosial, saya jadi memiliki banyak teman				
34	Saya bosan berhadapan dengan orang banyak.				
35	Saya lebih memilih berhubungan dekat dengan orang yang satu angkatan dan satu level kepangkatan dengan saya.				
36	Bagi saya kegiatan sosial hanyalah suatu cara untuk mencari nama saja.				
37	Saya menghindari kegiatan sosial karena hanya buang-buang waktu saja				
38	Bila ada waktu luang maka saya akan menggunakannya untuk berkumpul dengan teman-teman untuk membahas hal apa saja.				
39	Dengan seringnya berkumpul saya menjadi sadar bahwa manusia harus hidup bersama dengan orang lain.				
40	Saya akan memberikan pujian pada hasil karya orang lain.				
41	Tidak perlu menghormati orang lain, apalagi yang tidak kita kenal.				
42	Usulan yang bagus dari seorang teman akan saya terima.				
43	Kita tidak perlu berterima kasih atas bantuan teman dalam satu kelompok karena itu merupakan hal yang biasa.				
44	Lebih enak mengerjakan sesuatu bersama-sama dengan teman daripada dikerjakan sendirian saja.				
45	Mengikuti kegiatan sosial hanya akan menimbulkan masalah saja bagi saya.				
46	Dengan seringnya berkumpul saya menjadi sadar bahwa manusia harus hidup bersama dengan orang lain.				
47	Saya menghindari perdebatan dengan teman-teman.				
48	Jika hasil kerja teman tidak sesuai dengan saya maka saya tidak akan memberikan pujian.				
49	Tidak perlu meminta dari orang lain karena pendapat mereka sering kali tidak sesuai.				
50	Dalam memberikan pertolongan, saya memilih kepada teman dekat saja.				

NO	PERNYATAAN	PILIHAN JAWABAN			
		SS	S	TS	STS
51	Apa yang menjadi kesepakatan dengan teman-teman akan saya ikuti.				
52	Saya akan mengalah jika pendapat orang lain lebih diterima daripada pendapat saya.				
53	Saya kan menyetujui pendapat yang diakui oleh orang banyak.				
54	Saya senang pergi beramai-ramai dengan teman-teman untuk mencari hiburan				
55	Saya tidak takut dikucilkan teman-teman karena jarang berkumpul dengan mereka.				
56	Saya tidak suka menyendiri				
57	Berkumpul dengan teman-teman hanya membuang-buang waktu saja bagi saya.				
58	Saya tidak ingin dipandang bahwa saya berbeda dengan teman-teman.				
59	Apabila teman-teman tidak menyukai perilaku saya maka perilaku tersebut tidak akan saya lakukan lagi.				
60	Kesepakatan dengan teman-teman lebih banyak merugikan saya				
61	Saya bangga dengan perilaku saya walaupun banyak teman yang mengkritiknya				
62	Adanya teman berbincang membuat hidup lebih berarti				
63	Dengan seringnya berkumpul, membuka peluang terjadinya perselisihan dengan teman-teman				
64	Saya lebih memilih menyendiri daripada berkumpul dengan teman-teman				
65	Saya disukai oleh teman-teman karena saya menepati janji.				
66	Saya lebih suka melakukan kegiatan sendirian saja daripada bergabung dengan teman-teman.				
67	Daripada bepergian dengan teman, saya lebih memilih tinggal sendirian di rumah.				
68	Saya ingin dinilai bahwa saya lebih segalanya dengan teman-teman satu angkatan saya.				
69	Saya merasa bersemangat dalam hidup dengan memiliki banyak teman				
70	Kegiatan yang saya lakukan sendiri akan lebih bermanfaat daripada jika dilakukan bersama dengan teman-teman.				
71	Ketika pendapat saya kurang diterima oleh teman, saya tidak akan sakit hati				
72	Apapun yang saya miliki pantas untuk saya syukuri, sehingga saya tidak pernah cemburu dengan teman yang lebih dari saya.				



PERSATUAN KELUARGA BESAR PURNAWIRAWAN POLRI
(PP. POLRI)

PENGURUS DAERAH SUMATERA UTARA

Jl. Iskandar Muda No. 4 Medan 20154

Telp. / Fax : (061) 4531504

S.K.T. GUBERNUR Nomor : 37.A / SOSPOL / VI / 2001 Tanggal 25 Juni 2001

SURAT KETERANGAN

Nomor : SK / 36 / IX / 2011

Pengurus Daerah Persatuan Purnawirawan Polri Sumatera Utara menerangkan bahwa :

Nama : BINSAR SIMAMORA
Pekerjaan : Mahasiswa Universitas Medan Area (UMA)
Jurusan : Psikologi
No. Identifikasi : 078600005

Penelitian telah melakukan pengambilan data untuk menyelesaikan skripsi kuantitatif yang berjudul :
Keefektifan Purnawirawan di Lingkungan Kepolisian ditinjau dari Kepangkatan di POLDA SUMUT.
Penyebaran angket dilakukan pada saat pengajian dan kebaktian di Jalan Candi Mendut No. 5 Medan pada
tanggal 08 s/d 10 September 2011.

Surat Keterangan ini diperbuat dengan sebenarnya untuk dapat dipergunakan seperlunya.

Dibuat di : Medan

Pada Tanggal : 12 September 2011

PENGURUS DAERAH PP. POLRI SUMATERA UTARA

WAKIL KETUA II

SUDIRMAN NAINGGOLAN



SEKRETARIS

H. SANGGUP PURBA